

# PROGRAMM

**CiD – Wir machen uns auf den Weg –  
Wanderung von der Moschee in Wahlen  
zur Evangelischen Gemeinde in Grasellenbach**

Samstag, 30. September 2017 | 15:00 Uhr

Ort: Türkisch-Islamisches Kultur- und Bildungszentrum, Im Michelsgrund 9, Grasellenbach-Wahlen

Veranstalter: Christlich-Islamischer Dialog im Kreis Bergstraße

Anmeldung: [brigitte.paddenberg@kreis-bergstrasse.de](mailto:brigitte.paddenberg@kreis-bergstrasse.de)  
oder 06252-155782

Seit vielen Jahren arbeiten christliche und muslimische Organisationen aus dem Kreis Bergstraße im „Christlich-Islamischen Dialog“ (CiD) zusammen, um mehr voneinander zu erfahren und nach Gemeinsamkeiten zu suchen. Dabei werden auch nicht ganz alltägliche Begegnungsmöglichkeiten, wie diese Wanderung, ausprobiert.

**„Blick über den Tellerrand“ –  
Wir kochen ZUSAMMEN**

Dienstag, 03. Oktober 2017 | 14:00 Uhr

Ort: Fatih Moschee, Carl-Benz-Str. 7b, Fürth

Anmeldung: [Susan.massarat@kreis-bergstrasse.de](mailto:Susan.massarat@kreis-bergstrasse.de) oder  
06252-155448. Die Teilnehmerzahl ist begrenzt

Veranstalter: Türkisch-Islamische Gemeinde zu Fürth e.V.; Kolpingsfamilie Fürth; Kreis Bergstraße - Ausländerbeauftragte

Wir möchten mit Ihnen Rezepte aus verschiedenen Ländern und Regionen ausprobieren! Gemeinsam wird ein mehrgängiges Menü gekocht und zusammen gegessen.



# VIELFALT VERBINDET.

...so lautet das Motto der Interkulturellen Woche (IKW) 2017, die am 24. September startet. In der Vielfalt, die in Deutschland über Generationen gewachsen ist, liegt die Zukunft unserer Gesellschaft. Die IKW bietet Gelegenheit, sich entschieden rassistischen und nationalistischen Strömungen entgegenzustellen und gemeinsam zu diskutieren, wie wir die Gesellschaft auf der Basis von Grund- und Menschenrechten konstruktiv weiterentwickeln wollen.

Die Interkulturelle Woche ist eine Initiative der großen Kirchen, Wohlfahrtsverbände, Kommunen und vielen weiteren Organisationen und findet seit vielen Jahren auch im Weschnitztal statt.



# VIELFALT VERBINDET.

Interkulturelle Woche  
Weschnitztal

24. September –  
30. September 2017

**Callas**  
Multikulturelle Begegnungstätte Mörlenbach e.V.



Evangelische Kirche  
Mörlenbach



KREIS BERGSTRASSE



# PROGRAMM

## Fotoausstellung „Lesbos: Insel der Flüchtlinge – Insel der Freiwilligen“

Sonntag, 24. September 2017 um 11:30 Uhr

Ort: Gemeinderaum der evangelischen Kirche Mörlenbach  
Veranstalter: Evangelische Kirche Mörlenbach und Evangelisches Dekanat Bergstraße

Etwa 5000 Flüchtlinge befinden sich derzeit in den Flüchtlingslagern auf der Insel Lesbos. Berndt Biewendt, Referent für Öffentlichkeitsarbeit im evangelischen Dekanat Bergstraße, besucht regelmäßig die Insel und dokumentiert dies mit dramatischen Fotos.



## Spiel und Spaß auf der neuen allahopp Anlage in Mörlenbach

Montag, 25. September 2017 | 14:00 bis 18:00 Uhr

Ort: Schulstraße in Mörlenbach, direkt neben dem Stadion  
Veranstalter: Arbeitskreis Asyl Mörlenbach  
Anmeldung: boka@gmx.eu mit Namen, Vornamen und Alter

Im Rahmen der Interkulturellen Woche laden die beiden Sport-Coaches der Gemeinde, Jürgen Möhler und Bodo Kalesse, Kinder und Jugendliche auf die neue Bewegungs- und Begegnungsanlage zu einem spannenden Spielnachmittag ein.



## Gamelan in Mörlenbach

Dienstag, 26. September 2017 | 19:00 Uhr

Ort: im Foyer der Weschnitztschule Mörlenbach  
Veranstalter: Demographie Arbeitskreis Kultur und Integration

Wer einmal mitgemacht hat, dem fällt es schwer sich der traditionellen Gamelanmusik Javas und Indonesiens zu entziehen. Schon rein äußerlich ist jedes der Gamelaninstrumente ein Kunstwerk für sich. Natürlich haben wir am 26. 09. nicht ein solches Instrumentarium. Aber im Foyer der Weschnitztschule stehen neben den Schlagwerken - eine ganze Anzahl von Instrumenten, die auf pentatonisch D gestimmt sind: Flöten, Xylo- und Metallophone, Fideln uvm. Zu jedem Instrument gehört eine leichte Anweisung, was darauf gespielt werden soll - sodass jeder, der kommt mitspielen kann. Auch Texte, Stimme und eventuell Puppenspiel werden integriert. Ziel ist nicht musikalische Virtuosität sondern Kommunikation über Wort und Musik. Die Spielregeln werden vor Ort erklärt. Leitung und Idee: Michael Valentin



## Ausflug für Senioren – „Geocaching Tour mit dem Odenwald Klub“

Mittwoch, 27. September 2017 | 10:30 – 12:30 Uhr

Ort: am Alten Rathaus, Rathausplatz 1, Mörlenbach  
Anmeldung und Organisation: WIR-Koordinatorin, monika.bauer-herzog@kreis-bergstrasse.de oder 06252 – 155564  
Bitte beachten, die Teilnehmerzahl ist begrenzt, Teilnehmerbeitrag 2,-

Zu unserem Ausflug sind alle jung geblieben Senioren eingeladen, die Mörlenbach auf eine neue Art entdecken möchten. Geocaching ist die moderne Form einer Schatzsuche. Ausgestattet mit einem Global Positioning System (GPS)-Empfänger und den Koordinaten eines „Schatzes“ oder mehrerer Schätze, sogenannten Caches, kann man die Verstecke finden, die andere Personen an diesen ungewöhnlichen Plätzen versteckt haben. Alexander Mohr, Geschäftsführer des Odenwald Klubs, erklärt das Geocaching und begleitet Sie auf der Entdeckungsreise.

## Spielend die Welt entdecken

Mittwoch, 27. September 2017 | 14:30 – 17:00 Uhr

Ort: Reläxx Kinder- & Jugendzentrum, Schmittgasse 9, Mörlenbach

Veranstalter: Kinder- & Jugendzentrum Reläxx Mörlenbach und Kinderhaus Tra-Um-Schloss

„Spielend die Welt entdecken“ ist das Motto unseres Angebotes zur Interkulturellen Woche. Wir möchten gerne, dass die Kinder Spiele aus dem Eigenen und aus anderen Ländern kennenlernen oder wiederentdecken. Nebenbei wird etwas gekocht und zum Abschluss gemeinsam gegessen. Dazu sind alle Kinder herzlich eingeladen.

## Kinderspiele aus aller Welt



## Tag des Flüchtlings

Freitag, 29. September 2017 | 10:00 Uhr

Ort: Evangelisches Gemeindezentrum, Hirschgasse 3, Mörlenbach  
Veranstalter: Freundeskreis EINE WELT e.V.

Wie in den vergangenen drei Jahren lädt der „Freundeskreis EINE WELT“, Flüchtlinge, die in Mörlenbach betreut werden, zusammen mit weltoffenen Mitbürgern zu einem gemeinsamen Frühstück ein. Hierbei wird der FEW von Sprachlehrern des AK Asyl und der Evangelischen Kirchengemeinde unterstützt. Es werden wieder fair gehandelte und regionale Produkte sowie auch Spezialitäten aus der Heimat der Flüchtlinge angeboten. In einem persönlichen Rahmen bietet sich die Möglichkeit, auf die Mitbürger aus einem anderen Kulturkreis näher zuzugehen, sie besser kennenzulernen und auch etwas über ihre Herkunftsländer zu erfahren. Das Frühstück ist kostenlos, Spenden sind willkommen!



## Fussballturnier

Samstag, 30. September 2017 | ab 10.00 Uhr

Ort: Mörlenbach-Weiher Sportplatz  
Veranstalter: „Callas“ Multikulturelle Begegnungsstätte e. V.

Anmeldung: bis zum 01.09.2017 möglich, unter: 0172 6378346, bei Volker Roth oder callasderverein@t-online.de



6 Feldspieler plus TW und Ersatzspieler, max. 2 aktive Akteure über 18 Jahre, kostenfreies gemeinsames Mittagessen (vegetarisch oder halal geschlachtet), 15,00 € Startgebühr, großes Teilnehmerfeld. Große Tombola mit hochinteressanten Preisen, Kuchenbuffet, Essen und Trinken in großer Auswahl zu niedrigen Preisen, Hüpfburg für die Kleinen. Wir bemühen uns um einen aktiven Spieler der Bundesliga als Gast!